



KINDER  
UNFALLKOMMISSION  
KAISERSLAUTERN

## Tätigkeitsbericht 2023

### Ad-hoc-Kommission

Die Kommission hat im Jahr 2023 insgesamt 25 Verkehrsunfälle überprüft, an denen Kinder aktiv beteiligt waren.

13 Kinder waren als Radfahrer an den Verkehrsunfällen beteiligt, dabei wurden 5 Kinder leicht verletzt. Bei 7 Unfällen waren die Rad fahrenden Kinder Hauptunfallverursacher

12 Kinder waren als Fußgänger in Verkehrsunfälle involviert. Hier wurden 3 Kinder schwer und 8 Kinder leicht verletzt. Bei den Verkehrsunfällen, bei denen die Kinder schwer verletzt wurden, trugen diese durch eigenes Fehlverhalten mit zum Unfall bei.

Die Ad-hoc-Kommission konnte nach Begehung der Unfallörtlichkeiten bei zwei Ereignissen unfallbegünstigende Faktoren im Verkehrsraum feststellen und regte Verbesserungen an. Die Anregungen und Umsetzungen sind in der Anlage zum Tätigkeitsbericht zu entnehmen.

### AG-Planung

Durch die Arbeitsgruppe wurde jeweils geprüft, ob bei Neubau- oder Umbaumaßnahmen im Verkehrsraum Belange von Kindern betroffen sein könnten. Ist dies der Fall, erfolgt eine entsprechende Stellungnahme an die Stadtverwaltung.

Die Mitglieder der AG Planung befassten sich im Jahr 2023 mit folgenden Bebauungsplanentwürfen:

KL, Kniebrech-Entersweilerstraße	keine Stellungnahme, Gewerbegebiet
KL, Lautertal	bereits im November 2022 behandelt
KL, Südtangente	Stellungnahme bereits im Jahr 2021 erfolgt
KL, Quartermaster-Kaserne	keine Stellungnahme, Gewerbegebiet
KL, Königsstraße	Stellungnahme bereits im Jahr 2022 erfolgt

## AG Mobilität

### Grundschule KL-Geschwister-Scholl

Die AG Mobilität legte in Zusammenarbeit mit der Schulleitung und dem Elternbeirat den sicheren Schulweg und eine Hohl- und Bringzone fest. Dieser wurde mit den sogenannten „Gelben Füßen“ markiert. Da sich die Schule für eine neue Version der gelben Füße, die mittels Hitze aufgeklebt werden, entschied, wurden die Helfer am 06. Juli in die Aufbringung der neuen Technik eingewiesen. Die Markierungen wurden am Samstag, dem 22.07. durch Helfer der Kinderunfallkommission und Eltern aufgebracht. Die Strecke verläuft von der Hol- und Bringzone „Im Grübentälchen“ über einen Fußweg bis zur Schule in der Schreiberstraße.



### Grundschule KL-Dansenberg

Die Schulleitung trat mit dem Wunsch an die Kinderunfallkommission Kaiserslautern heran, mit der Einrichtung von Hol- und Bringzonen und „Gelben Füßen“ den Schulweg sicherer machen zu wollen. Beim ersten Treffen am 31.10.2023 wurden per Plan mögliche Strecken herausgesucht und geprüft. Nach Wertung durch die

Kinderunfallkommission wurde bei einem Ortstermin am 22.11.2023 die Strecken vorgeschlagen und durch Mitglieder der AG Mobilität, der Schulleitung und des Elternbeirates abgegangen und final festgelegt. Insgesamt wurden drei Strecken festgelegt.

- 1 Hotel Fröhlich bis zur Schule
2. Wasserlochstücke bis zur Schule
3. Eckstraße bis zur Schule

Die Schule spricht sich für die herkömmliche Aufbringung der gelben Füße durch Aufmalen aus. Die Aufbringung wird im Frühjahr 2024 erfolgen.

## Veranstaltungen und Aktionen

### Theaterprojekt

Am Sonntag, dem 12.03.2023 endete das Projekt mit der Aufführung einer Theateraufführung auf der Werkstattbühne des Pfalztheaters. Dort präsentierten Kinder der Luitpoldschule vor ihren Eltern das mit der Theatertherapeutin selbst entwickelte Stück „Zombies im Straßenverkehr“.



## Fun & Action in the City

Am Samstag, dem 10.06.2023 beteiligte sich die Kinderunfallkommission Kaiserslautern an der Veranstaltung der Stadt Kaiserslautern. An unserem Stand gab es ein großes Angebot an Aktionsmöglichkeiten und Spiele zur Verbesserung der Koordinationsfähigkeiten. Auch unser Fahrradsimulator, der bei kniffligen Verkehrssituationen schnelle Reaktionen abverlangt kam ebenfalls zum Einsatz. Natürlich war unser Maskottchen, das Zebra Sam auch mit am Start.



Vom Schillerplatz bis in die Innenstadt verteilten sich die Akteure



Auch das Maskottchen Zebra SAM erfreute sich großer Beliebtheit

## Straßenfest Kindertagesstätte Mobile, Kaiserslautern, A Sternweg

An der Veranstaltung der KITA am Samstag, dem 17.06.2023, beteiligte sich die Kinderunfallkommission Kaiserslautern mit Geschicklichkeitsspielen und unserer Balance-8.



## Kinderferienprogramm der Stadt Kaiserslautern

Erstmals beteiligte sich die Kinderunfallkommission Kaiserslautern mit einem eigenen Angebot am Kinderferienprogramm der Stadt Kaiserslautern. Am 16. und 17.08.2023 wurden auf dem Gelände der Jugendverkehrsschule verschiedenste Aktionen für einen kurzweiligen Ferientag für Kinder zwischen sechs und zehn Jahren angeboten. Neben Koordinationsspielen und eingestreuten Wettkämpfen in Kleingruppen wurden den Kindern die Bedeutung der Verkehrszeichen erklärt, die mitgebrachten Fahrräder auf Verkehrssicherheit überprüft und Grundregeln im Straßenverkehr erklärt. Das ebenfalls vor Ort befindliche rote Kreuz demonstrierte den Kids, wie kleine Wunden, die aufgeschminkt wurden, versorgt werden. Auf dem nahegelegenen Pump-Track konnten sich die Kinder mit ihren Fahrrädern zwischendurch ordentlich austoben. Insgesamt nahmen 32 Kinder, verteilt auf zwei Tage an der Veranstaltung teil.





## Tag des Kindes

Am Mittwoch dem 20.09.2023 präsentierte nach dreijähriger Pause die Kinderunfallkommission Kaiserslautern wieder den Tag des Kindes auf dem Stiftsplatz. Insgesamt nahmen über 700 Kinder der 3. und 4. Klasse aus den Grundschulen der Stadt Kaiserslautern teil. Bei bestem Wetter wurden den Kindern Fahrzeuge der Feuerwehr, des Rettungsdienstes und der Militärpolizei vorgestellt. Der Fahrradsimulator, ein Verkehrsparcours, Busziehen, Koordinationsübungen, ein Rollerparcours eine Hüpfburg und vielen andere Stationen waren im Angebot. Die Kinder wurden wieder durch unser Maskottchen, Zebra Sam betreut.





### Kinderaltstadtfest

Am 23.09.2023 beteiligte sich die Kinderunfallkommission am Kinderaltstadtfest der Stadt Kaiserslautern. An einem Stand in der Steinstraße am Platz der Kinderrechte wurden zum letzten Mal in der Saison 2023 wieder Aktionen zur Verbesserung der Koordination und der Fahrradsimulator angeboten.

### 30 Jahre Jugendverkehrsschule „Am Kniebrech“

Im Rahmen einer kleinen Feierlichkeit zum dreißigjährigen Jubiläum des Verkehrsplatzes der Jugendverkehrsschule Kaiserslautern überreichte eine Delegation der Kinderunfallkommission Kaiserslautern symbolisch ein Verkehrszeichen als Geschenk. Anlässlich der Jubiläums erfährt die Einrichtung zahlreiche „Renovierungen“. Wir übernehmen die Kosten für die neue Beschilderung auf dem Übungsplatz, da die meisten Zeichen mittlerweile verblasst oder teilweise nicht aktuell sind. Auch die symbolische Baustelle und das künstliche Hindernis auf der Fahrbahn sollen erneuert werden. Die Maßnahmen sind für März 2024 vorgesehen.



## Stadteingangsfolder

Auch im Jahr 2023 konnten wir in Zusammenarbeit mit der Stadt Kaiserslautern wieder unsere Plakate an den Haupteingangsrouten präsentieren.





## Presse

Auch in diesem Jahr veröffentlichte die Kinderunfallkommission Kaiserslautern mehrere Pressemitteilungen. Auch strahlte der Radiosender Antenne Kaiserslautern ein Telefoninterview zum Thema Sicherer Schulweg aus,

Für nähere Informationen schauen Sie gerne auch auf unserer Internetseite nach

[www.kuk-kaiserslautern.de](http://www.kuk-kaiserslautern.de)